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英華書院家長教師會第二十四屆執委會 

第三次會議記録 

 
 

日期 : 二零一九年三月九日（星期六） 

時間 : 上午九時三十分 

地點 : 英華書院天臺會議室 

出席 : 李李賽紅女士（主席）、鄭鈞傑校長（副主席）、劉慶賢先生（副主席）、趙丘月華

女士、李黃美寶女士、周陳蘭芝女士、黃禮邦先生、翟偉榮先生、王為杰先生、

陳國威先生、謝陳思穎女士、許頌旋女士、梁少芳女士、尹露成先生、黃筱茵老

師、麥泰元老師、黃蕙妍老師、姚金濠老師 

列席 : 成耀明副校長 

缺席 : 陳嵐女士、龔倩玉老師、劉卓能老師及麥德祥副校長 

 

(一) 通過第二十四屆執委會第二次會議記錄 

 動議通過：李黃美寶女士； 

 和議：劉慶賢先生。 

(二) 校長報告事項 

 鄭校長報告接受學費減免及各類資助的學生數目已陸續減少，2018-19 年度約有

6.87%學生在接受學費資助。 

 家長日順利於 2月 24日舉行，感謝家長教師會於當天舉辦書展、游泳池參觀及紀

念品售賣等活動。 

 鄭校長於 2018 年 11 月 1 日起獲民政事務處委任為藝術教育委員會的顧問，為期

兩年。鄭校長將貢獻他於英華書院多年的藝術教學經驗於全港的藝術教育發展

上，亦會把服務委員會的經驗應用於提升書院的教學。 

 書院有多位老師將參加各項專業發展的交流團，包括負責科技教育的黃健威老師

獲微軟邀請於 4 月 2 至 4 日出席於法國巴黎舉行的全球教育交流會，討論如何應

用科技加強教育的創新及應對未來的挑戰。英語科主任黎惠敏老師亦獲選為全港

15位參加由教育局舉辦的‘i-Journey’學習計劃的老師之一，於 4月 29日至 6月 21

日前往英國 Southampton大學深造。 

 書院在考慮向校董會建議於 2019年 9月起增加學費 12%，以配合因各項教學及設

施需要而增加的運作成本，包括： 

 電腦設備室的大型裝修及安裝 AR/VR設備 

 建設 STEM 教學室 

 E-Learning 設施及器具 

 信仰教育及服務教學計劃 

 各項視藝、音樂及體育教學及訓練計劃 

 為加強經驗分享及互相學習，書院於上學期開始實施共同備課安排，效果理想，

將於下學期繼續施行。 
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 一連串職涯發展教育計劃已展開，中三家長晚會將於 3月 15日舉行，為學生的中

四選科作好準備。 

 以「 從 STEM挑戰看如何培養新一代青年」為題的資優教育講座於 3月 8日舉行。 

 約 30名初中同學參加了本年的門徒訓練計劃。門徒訓練營將於 4月 18至 20日於

突破青年村舉行。17名門徒訓練計劃學生將於 7月 15至 17日到泰國北部參加宣

教體驗計劃，宣揚書院傳道授業的創校理念。 

 周年長跑日已於 2月 1日舉行，感謝各位家長出席。 

 40名中三同學於 2月 18至 22日，參加了教育局與消防處合辦的多元智能躍進計

劃訓練營，提升他們的自理能力、紀律及團隊合作。 

 日本太鼓音樂會已於 2月 23日於鈕寶璐禮堂舉行。 

 6位同學及老師於 1月 20至 27日應邀出席於倫敦舉行的教育科技博覽會。 

 本校同學以充足的準備及熟悉國情的表現，勇奪第十八屆《基本法》多面體 - 全

港中學生辯論賽《基本法盃》粵語組全港總決賽冠軍。 

 恭喜各同學於多項校外比賽獲得優異成績，田徑隊的進步尤其顯著，奪得了全場

第四名。 

 

(三) 報告事項 

1. 家長日書展及活動： 

 黃禮邦先生報告家長日共有 329 人參加泳池參觀活動，以中一及二同學及家

長為多，突破去年記錄，而預約制度令整個流程更暢順，加上新增的多用途

室參觀，使整個項目非常受家長歡迎。但因集合的地點同時有其他活動在舉

行，所以非常擠迫，明年可考慮其它集合位置。李賽紅主席亦感謝 15位義工

家長的協助，包括兩位舊增選委員郭少蓮女士及鄧淑儀女士。 

 陳蘭芝女士報告共有 3間書商（包括三聯、Global Mag及 Reading Plus）參與

家長日書展，但因展覽的地方不多及只可擺放 20張枱，所以有部分書商不能

帶太多書來參與。陳思穎女士建議明年可增加至 30張枱。銷售結果顯示同學

較喜歡閱讀英文書籍及考試的參考書，但因三聯不知我們需要英文參考書，

所以沒有提供。另外因書展的位置於當天有改動，用了一個多小時重新擺放

展覽的枱，建議明年校方能安排兩位校工於早上協助擺放。由於今年書展的

位置不顯眼，引致銷售額比去年為差，鄭校長建議明年與視藝科老師協調書

展擺放的位置，讓家長可同時參觀視藝展及書展。另外鄭校長分享正在試行

於午膳時間與同學一起看書，提升同學閱讀的興趣。 

 李賽紅主席報告家長日售賣校慶紀念品銷售情況在預期之內，銷售額約二萬

元，已按售賣禮品數量將有關款項交予校友會及學校。現只有少量剩餘的校

慶紀念品，會在 7月 11日新生註冊日繼續出售。 

 李賽紅主席報告因介紹遊學團的電視擺放位置不理想，後來已搬到書展的場

地。 

 

2. 敬師日 - 2019年 3月 8日： 

 王為杰先生報告準備了養生茶、蜜糖及潤手膏為敬師日禮物，讓老師潤喉養

肺。費用合共 HK$6,103.72。 

 感謝梁少芳女士購買養生茶及蜜糖，陳國威先生聯絡校友陳傑文先生送出維
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他命 E潤手膏，及各位出席 3月 8日早會代表家長致送禮物的委員。 

 各位老師感謝家教會送出禮物，認為禮物很有心思及實用。 

 尹露成先生認為以索繩袋包裝非常有效，令包裝工作很快完成。 

 

3. 「家長學堂」： 

 李賽紅主席報告家長學堂共有 93 人報名（其中九名家長沒有交或遲交支

票），需以抽籤形式抽出 50名參與的家長。3月 8日共有 49名家長出席第一

堂工作坊，鄭校長於當日致詞及致送紀念品給主講機構。 

 周陳蘭芝女士反映家長學堂很受家長歡迎，雖然聯絡組已致電每位中籤家

長，但仍有很多家長致電聯絡組委員查詢是否入選。李黃美寶女士建議於

E-class 刊登中籤及落選名單，方便家長查閱。謝陳思穎女士補充可只刊登學

生學號及班别，以保障家長的私隠。 

 為感謝家長的支持，王為杰先生建議可於未來的活動内，優先考慮今次落選

的家長。 

 

(四) 討論及跟進事項 

1. 家長聯誼活動 - 2019年 4月 13日 

 劉慶賢先生報告經籌委會討論後，建議在聯誼活動中的討論應為家長之間的

分享及互相支援，並分開為中一及二、中三及四和中五及六三組，使討論及

分享更集中家長間共同的話題上。亦不需要邀請老師一起討論。 

 籌委會將會建議新的活動名稱，不再使用「自由談」或「聯誼活動」的名稱，

讓家長更清楚活動目的及內容。 

（會後更新：家長聯誼活動日期改為 5月 18日） 

 

2. 世界閱讀日 - 2019年 4月 

 王為杰先生正與龔倩玉老師討論舉辦世界閱讀日活動的日期，因 4月 23日為

假期。其他活動包括書簽製作及閱讀比賽都在進行中。  

 書簽設計比賽的得獎作品將派發予中一同學及得獎同學，其他會擺放在圖書

館供同學自由索取。 

 龔倩玉老師補充因閱讀比賽在 4月 23日還未完結，得獎名單及壁佈需於稍後

才能完成。 

 王為杰先生邀請梁少芳女士加入籌委會。 

 

3. 與社工合辦親子活動 (親子同樂日) - 2019年 5月 4日 

 李賽紅主席報告咖啡拉花的收費為每位$160，所以小組決定今次只舉辦 Kin 

Ball活動。 

 黃禮邦先生報告已聯絡了 Kin Ball 總會瞭解活動詳情，收費為每小時$450，

可以在書院禮堂舉行，約 48-60 人一節，教練可加入規則增強親子合作，社

工會協助講解親子溝通及於活動後帶領體驗分享。 

 於宣傳時將會加強親子溝通內容。 

 籌委會(黃禮邦先生（籌委主席）、翟偉榮先生及劉慶賢先生)將繼續研究各項

比賽細節，包括報名方法、組隊要求及比賽賽制等。 
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4. 交流團 - 2019年 6月 27日至 7月 1日 

 陳蘭芝女士報告已收到 4間旅行社的報價及於 1月 30日面見講解行程建議，

因會面後發現 6天遊學團的費用很高及行程可壓縮在 5天內完成（因可剔除

一般旅行團的景點、轉為我們特別要求的項目），經各家旅行社重新報 5天團

的價格後，籌委會選定報價最低及最能配合我們特別要求的新華旅行社負責

2019的東京遊學團。新華旅行社亦有籌辦書院 2012年芬蘭音樂團及 2013書

院濟州地理團的經驗。 

 新華旅行社已在協助聯絡早稻田大學及安排中學交流。 

 鄭校長補充早稻田大學非常歡迎我們的探訪，除了為同學安排校園參觀外，

更可讓同學旁聽以英語授課的課堂，理想的探訪日期為 6月 28日。為表示對

早稻田大學的尊重，建議參觀當天同學穿整齊校服。 

 中學交流將安排於 7月 1日，新華旅行社已在準備參觀的申請信給書院蓋章。 

 其他可考慮的行程包括太鼓體驗工作坊，費用約每人$210，但因每節約 1小

時只可 10人參加，需在附近安排其它參觀同時進行，才可配合讓所有同學完

成太鼓體驗。 

 遊學團共有 46人報名，主要為中一至二同學。遊學團名額為 38名學生，面

試將於 3月 16日舉行。 

 第一次工作坊將於 3月 30日舉行，黃筱茵老師將會教導製作演示材料技巧，

趙丘月華女士會講解項目管理理論。 

 

5. 6月號家教會會訊 

 李賽紅主席報告下一期會訊將於 6月發行，同時會刊登於 2018年榮休（劉永

樂先生）及將於 2019年榮休(趙丘月華女士)的家教會委員的感言。 

 請各活動負責人於活動完成後儘快提交報告於會訊刊登。 

 

(五) 其他事項 

1. 學費增加 

 鄭校長報告書院考慮到資訊科技及 STEM教育需要的持續增長，書院很多設施

配套都需優化提升以配合，例如電腦室、設計與科技室及圖書館等都未合符未

來課堂教學及應用的要求，必須全面裝修。教學人員及體育教練亦需增加。書

院預計未來營運成本會持續增加，故已提出多個增加學費的方案供校董會考

慮，包括每年增加 6%，或於未來兩年增加 12%等。 

 所有家長委員認同書院應改善設施配套加強資訊科技及 STEM教育、閱讀及體

育等教學需要，亦同意需增加學費以支持相應提升的營運費用，每年增加學費

可讓書院更有效運用資源配合成本上升，並認為比往年高的加幅（例如 10%以

內）亦是可以接受，讓書院能夠有足夠資源儘快完成裝修及執行各項改善措

施。劉慶賢先生會於校董會會議反映家長意見。 

(會後備忘：書院於 2019 年 4 月 4 日向在校同學的家長就學費調整建議作出諮

詢。截至 2019年 4月 16日共收回 894份回覆，佔 92.07%。絕大部份回應均支

持書院是次學費調整之建議，只有 8.6%的在校學生家長對建議有保留及表示不

同關注。而書院亦就家長的關注於 2019年 4月 17日以書面作出回應。 
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家教會執委會清楚及明白是次書院的學費調整建議情況，並對書院是次學費調

整沒有任何異議。) 

 

2. 家長提問： 

 李賽紅主席反映有家長詢問書院是否有為準備考 DSE 的同學操練往年的試

題，姚金濠老師及黃蕙妍老師均回應各老師會將 DSE試題融入教學內容及工作

紙內，中六時亦會加強操練。 

 許頌旋女士希望書院能平均分配資源，做到拔尖、補底兼谷中都能全面兼顧。

鄭校長亦計劃未來將精簡各課外活動的安排，在讓同學保留機會發展領導能力

之餘，亦可有適當的閱讀及溫習時間。 

 

3. 網路安全教育： 

 鄭校長報告已於 3月 4日邀請警方為中二至中五同學舉行網路安全講座。 

 

(六) 下次會議日期： 2019年 5月 18日（星期六）上午 9時 30分 

（會後跟進：會議日期改為 2019年 5月 25日（星期六）下午 2時 15分） 

 

會議結束時間：下午 1時 36分 

 

 

 

 

 

秘書：╴╴╴╴╴╴╴ 主席：╴╴╴╴╴╴╴╴ 

 趙丘月華女士 李李賽紅女士 


